

# LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—  
En los demás puntos, 5 id. trimestre.  
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago  
anticipado.—Número suelto 5 cénti-  
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torri-  
jos, 57, bajos.— No se devuelven ori-  
ginales, aun cuando no se publiquen.  
Todas las reclamaciones y correspon-  
dencia, al Propietario, Director y Ad-  
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

## COMPañÍA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS

Señores Vicente Salinas é hijos



Línea regular y fija

Entre Alicante y Orán

por el magnífico vapor

“Nuevo Correo de Alicante,”

Línea de Orán.—Saldrá para Orán  
todos los martes á las cuatro de la tarde,  
haciendo escala en Cartagena, regresando  
los sábados por la mañana.

El “Africa,”

Línea de Argel.—Servicio decenal.—  
Salidas para el puerto de Argel todos los  
días 5, 15 y 25 de cada mes, á medio día,  
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del  
mismo.

Se admite carga para toda la línea y  
precios convenientes, y pasaje en sus tres  
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,  
ofreciendo el esmerado servicio y excelente  
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-  
te acreditados desde antiguo. Para más in-  
formes, dirigirse á su consignatario en esta  
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-  
bel II, núm. 11.—Alicante.

## Un recuerdo

Dedicamos un triste recuerdo á los márti-  
res de la República, inmolados en la Serreta  
de Novelda el 22 de Diciembre de 1896.

No se lanzaron al campo el infortunado  
Pedro Requena y sus compañeros por nues-  
tras excitaciones y consejos. Nada sabíamos  
de aquel intento de sublevación, cuando le-  
ímos la noticia de la hecatombe en un tele-  
grama, en el que se decía que había levanta-  
do en armas una partida letro-facciosa, y la  
guardia civil la había exterminado. Dijimos  
que si era letro-facciosa no podía ser repu-  
blicana; y efectivamente, los que murieron  
en la Serreta no eran letro-facciosos no, sino  
ciudadanos honrados, defensores de una cau-  
sa santa.

Poco trabajo costó á la guardia civil ex-  
terminarlos. Estaban descorados comiendo  
en una casa de campo y sorprendidos no tu-  
vieron tiempo de hacer uso de las armas,  
siendo víctimas de los disparos de los guar-  
dias unos, y los otros de las bayonetas.

Quedamos aterrados al saber esto y pro-  
testamos indignados, esperando que llegue  
el día de exigir la responsabilidad á los au-  
tores del sangriento suceso.

¡Venga el día!  
¡Oh juventud patriota! De ti todo se es-  
pera!

Cuatro años han transcurrido y no se para-  
ta de nosotros el trágico recuerdo.

He aquí el nombre de los defensores del  
pueblo, muertos en las inmediaciones de No-  
velda como facinerosos, ellos que querían  
redimir á España cambiando el desacredita-  
do régimen monárquico.

Son los siguientes:  
Pedro Requena, natural de Villena, cua-  
tro balazos.  
Pascual Masó Moll, de Valencia, cinco  
bayonetas, cuatro rozaduras de bayoneta  
y dos balazos.

Antonio Torregrosa, natural de Alcoy, siete  
balazos y dos bayonetas.

Antonio Botella Ortega, de Alicante, tres  
balazos y seis heridas.

Antonio Escalante, de Coentaina, tres  
bayonetas, tres balazos y nueve heridas.

Antonio Lillo Lillo, de San Vicente, tres  
balazos, un sablazo, y tres bayonetas.

Además, los dos supervivientes Luis Ba-  
ñuls Brian y Francisco Sevilla Barrachina,  
presentaban el primero dos balazos y dos  
bayonetas, y el segundo dos balazos y cin-  
co bayonetas.

En los amargos días que vivimos, solo es  
posible una fé; la fé en la inmortalidad para  
todos los que mueren por la libertad.

Descansen en paz los mártires de la Repú-  
blica.

## PROPAGANDA REPUBLICANA

La maestra de la vida

Hay que formar el cuadro, que tocar á re-  
bato en defensa de la libertad, gritan ahora  
los que antes desconfiadamente permitieron  
el avance sombrío de la reacción; si, contesta-  
mos nosotros, jamás dormidos en el cum-  
plimiento del deber, los que no hemos necesi-  
tado para disponernos á la lucha el bélico re-  
doble de unos cuantos discursos de circuns-  
tancias; si, la libertad está en peligro, no  
ahora, sino hace muchos años, y hay que  
ofrecerla en holocausto la vida si es menes-  
ter de los liberales.

Bueno, formemos el cuadro como se nos  
dice, el instante es supremo, pero ¿con  
quién? Ah, para que el sacrificio pueda ser  
fructífero se necesita que los combatientes  
sean ardorosos partidarios, probados, ague-  
rridos, tenaces, y hay, por consiguiente, que  
arrojar en las filas á los cobardes y á los  
traidores.

Aprendan, aprendan los republicanos en  
la Historia, esa maestra de la vida, á no fiar  
se de sus enemigos en cubiertos; aprendan  
que la fiera aparenta su misión halagadora  
cuando está vencida, esperando coyuntura  
favorable para sacudir sus zarzapos.

La Historia nos muestra cómo los cándi-  
dos liberales se dejaron seducir por la perfidia  
del rey Deseado, del monstruo Fernan-  
do VII; que se refía de tan paradisiaca ino-  
cencia; nos enseña cómo la sugestión de las  
grandes palabras, sin virtualidad alguna en  
la esfera de los hechos, siguió obrando sobre  
el espíritu de los progresistas, juguete de  
dos reinas, y nos advierte del peligro á los  
republicanos con los sucesos de esta última  
etapa de nuestras luchas políticas.

Basta de cantos de sirena. Vereis á Sa-  
gasta, vereis á Romero Robledo, vereis á  
Canelejas y vereis á otros muchos de los  
monárquicos que ahora protestan rendir  
pleto homenaje al futuro príncipe consorte  
de Asturias. Y, ¿qué puede interesar á la pe-  
tria lo que hagan esos hombres y lo que di-  
gan? Se empeñan en continuar con el régi-  
men vigente y sabido es que fuera de la Re-  
pública no hay salvación.

Aparentan hacernos creer que toda la vi-  
da nacional gira alrededor de un ornamiento,  
renovando así los pocos gallardos espectá-  
culos de otros días, magistralmente descritos  
en «Bodas Reales» por Pérez Galdós.  
Cortesanos todos, los conservadores y los  
fusionistas y los demás defensores de la rea-  
cción, se afanan, se inquietan con esa cues-  
tión para ellos capital, esperando unos de su  
conducta las gracias del favor, temiendo  
otros que se les cierren las puertas en lo por-  
venir.

Aprendan, aprendan también en la Histo-  
ria, esa maestra de la vida, los cortesanos  
casamenteros de príncipes, bien doblado el  
espinazo, dibujada en el rostro la baja son-  
risa de la adulación, lleven de la mano á los  
novios hasta la misma puerta de la alcoba  
nupcial y animense con los pensamientos  
alegres de la recompensa.

Han allanado el camino, han satisfecho  
aspiraciones, pueden jactarse, al leer en las  
monedas “por la gracia de Dios” de haber

sido el conducto por donde se ha manifesta-  
do la divina voluntad; lógicamente pueden  
esperar como premio, y para toda su vida,  
honores, preeminencias, fortuna y poder.

Ya está asegurada una vida brillante, fag-  
tuosa, colmada de vanidades y delicias; ya  
se está envuelto en resplandores de gloria  
mundana; ya los desvanecimientos del orgu-  
llo hacen pensar con escalofríos de satánico  
gozo en que el amigo augusto, reconocido á  
la adhesión que en tiempos difíciles se le  
prestará, comparte su poder con quien sir-  
vió á sus amores.

Es lógica, sí, ya lo reconocimos anterior-  
mente, esa embriaguez de los favoritos, pero  
¡ay! que en lo que toca á la gratitud humana  
y, sobre todo, cuando interviene la razón de  
Estado, existe una lógica especial y enseña  
la maestra de la vida lecciones terribles que  
debiera erizar de pavor los cabellos de los  
cortesanos.

Dispongámonos los de fuera, los que no  
estamos pendientes de que la ley natural que  
aproxima á los dos sexos, confundidos en  
el amor, se realice en estas ó en las otras  
personas; preparémosnos, sí, á presenciar es-  
pectáculos interesantes, con la curiosidad  
natural de los observadores, con el interés  
que despiertan las lecciones históricas, con  
el regocijo propio de los que ven á los cie-  
gos por el apetito despeñarse en los abis-  
mos de su simplicidad.

Por encima de las páginas de la Historia  
se asoma en estos momentos la ensangren-  
tada cabeza de don Alvaro de Luna, que la  
perdió, á manos del verdugo, por favorecer el  
matrimonio de su amo con Isabel de Portu-  
gal; asoman también sus caras donde se pin-  
tan la humillación, la rabia, el desaliento, el  
dolor y hasta la miseria, la princesa de los  
Ursinos y el cardenal Alberoni, víctimas de  
la regia ingratitud de otra Isabel, á cuyo fa-  
vor intrigaron para hacerla reina y madre  
de reyes, y esos rostros trágicos y otros mu-  
chos más desvalidos que parece que todavía  
no se han consolado á través de los tiempos  
de la pérdida de la privanza con muecas  
orribles se burlan siniestramente de otros  
ministros casamenteros.

Indudablemente podemos de separar los  
que no hemos de ser convidados á la boda,  
espectáculos muy divertidos, pues ya se sabe  
que hay tragedias para reír como hay seinetes  
para llorar.

Facundo Dorado,

## VIDA LOCAL

Leemos en un periódico local que el te-  
niente de alcalde Sr. Martínez Torrejón y el  
secretario del Ayuntamiento Sr. Arnaez,  
han salido con dirección á Orihuela, con el  
único objeto de rogar al Ilmo. señor Obispo  
de la Diócesis Sr. Maura, que conceda per-  
misos para trasladar la Santísima Faz desde  
el monasterio de su nombre á ésta capital,  
para conmemorar la entrada del nuevo si-  
glo.

Nos parece que los señores de la Comisión  
que han ido á Orihuela estarían mejor en la  
capital, desempeñando cada cual sus cargos,  
y menos mal si los gastos del viaje los satis-  
facen de su peculio particular, y conste, que  
no somos partidarios que se traiga la Reli-  
quia para conmemorar la entrada del si-  
glo XX, porque su traslado á ésta capital  
siempre ha sido en épocas calamitosas.

Dice perfectamente nuestro estimado co-  
lega *La Regeneración*, que no debe colocarse  
la cruz en un monte cercano á la capital,  
porque estamos en una época de fervor mis-  
tico, y porque se quiere con eso hacer apa-  
recer á ésta población liberal como fanática.  
Plácenos mucho que esas ráfagas de criterio  
liberal y expansivo aparezcan en las colum-  
nas del periódico independiente, porque al  
punto que hemos llegado, el clericalismo nos  
aboga y avergüenza, y además, con este go-  
bierno de jesuitas y estos municipios de ze-

ga, todo lo que sea aura de libertad nos sa-  
tisface y llena de júbilo.

Nosotros hubiéramos querido que una voz  
elocuente y sincera se hubiese dejado oír en  
el Ayuntamiento el día que se trató de so-  
lemnizar la despedida de este siglo y la en-  
trada del venidero para que se hubiese  
opuesto, y en último resultado haber protes-  
tado de los proyectos de los neos del munici-  
pío, que sin noción ninguna de la índole  
del pueblo que dicen representar; sin com-  
prender siquiera el ridículo que corren, pro-  
ponen y votan festejos propios de gente le-  
trada, siendo así que la civilización y el pro-  
greso han sido, son y serán la característica  
de este pueblo de Alicante. Pero en fin, ya  
que esto no ha podido ser, no queremos de-  
jar pasar sin nuestra protesta todo lo que se  
está haciendo.

La leche adulterada, el pescado en mal  
estado, la carne pésima, hace que *La Rege-  
neración* salga ayer de estampa en un artí-  
culo pidiendo que se pongan los puntos so-  
bre las íes cuando se trate de castigar una  
adulteración de artículos de primera necesi-  
dad; porque dice, que no es justo que no se  
publique el nombre de los pescadores ó de  
más vendedores que expendien los artículos  
en mal estado, y en cambio se diga que los  
dueños de dos cafés de la Esplanada han si-  
do multados por leche aguada.

Conformes con nuestro colega.

El presidente de la Diputación provincial  
Sr. Cervera, ha dispuesto lo necesario para  
que los empleados de esta Corporación cob-  
ren la mensualidad corriente y puedan por-  
tanto celebrar las fiestas de Navidad. Al  
efecto, se ha dirigido á los pueblos para que  
ingresasen lo más posible de sus débitos por  
contingente provincial. *El Noticiero*, con es-  
te motivo, hace grandes elogios del Sr. Cer-  
vera.

Esto solo se comprende en este desdichado  
país de caciques y de caos administrativo,  
porque cualquiera sabe, que el mes de Di-  
ciembre es como todos y al empleado que tra-  
baja debe pagársela nómina y el hacerlo  
así es rudimentario. ¿A qué, pues, el elogio?  
Pero claro está, estos restauradores nos tie-  
nen acostumbrados á hacer las cosas mal y  
cuando cumplen alguna vez, por casualidad,  
con su deber, echan las campanas al vuelo,  
como ahora ha sucedido.

La Compañía del Sr. Cepillo que trabaja  
en el Teatro Principal, ha obtenido grandes  
y justos aplausos en la interpretación de  
«Los dos pilletes.»

El tipo de Fan-Fan, como ya digimos, tie-  
ne un intérprete acabado en la Srta. Vignals,  
que es llamada á escena y ovacionada todas  
las noches y el Sr. Nieva (G.) á cuyo cargo  
corre el tipo difícilísimo de Espinilla, puede  
estar satisfecho de su esmerado trabajo que  
recompensa el público con plácemes y pal-  
mas. La Srta. Soriano, las Sras. Pastor, Gui-  
llén, García y los Sres. Soler, Cachet, Pelli-  
cer, Gil y Salgado comparten los aplausos  
con los artistas nombrados anteriormente, lo  
cual demuestra que el público alicantino sa-  
be hacer justicia y estima en lo que vale la  
labor artística de los actores.

Mucho nos satisface elogiar en vez de cen-  
surar y aprovecharnos esta ocasión para ha-  
cer lo primero ya que nos debemos á la ra-  
zón y á la justicia.

El Tiro Nacional marcha bien en esta ca-  
pital, gracias al digno gobernador militar  
general Escario y á la junta nombrada que  
secunda admirablemente su iniciativa y entu-  
siasmo. Muy pronto tenemos entendido  
que el naciente Tiro Nacional dará señales  
de vida y obtendrá brillante éxito en la fun-  
ción teatral que ha organizado, y nada más  
por hoy.

## DESPUES DEL JUICIO

De toda eternidad venia el Ser Supremo complaciéndose en sus soledades. ¿Cómo, cuándo, por qué surgió en el E-pírita infinito la idea de la creación? ¿Qué motivo pudo determinar que fuera un momento ese mundo que nunca antes fué y nunca después será? ¿A qué ese universo cuya vida, por más que se dilate en inmensidades de siglos, llenará apenas un instante fugitivo en la inmortalidad del eterno solitario del cielo?

¿Quién sabe! ¡Elo así lo cuentan! En un instante indivisible del infinito tiempo, la mente divina concibió el pan y la voluntad absoluta se determinó á ejecutarle. Entonces se realizó el gran milagro. De nada se hizo todo. A impulso de la voz creadora surgieron el espacio, la materia, la fuerza, la forma. Los mundos llenaron la extensión vacía. La luz iluminó los ámbitos, el calor vivificó á los seres. La vida nació en el seno de lo inorgánico. Soplo Dios y apareció el alma.

Tiene el aislamiento sus inconvenientes, pero también sus ventajas. La creación fue para su autor motivo de grandes preocupaciones y cuidados. El hombre sobre todo, le dió muchos disgustos. La primera pareja humana le salió desobediente. Eligió como suyo á un pueblo y le resultó discolo, infiel, corrompido, idolatra. Envió á su propio hijo para redimir á los humanos del pecado, y la redención alcanzó á muy pocos, y los humanos siguieron pecando. Luego vinieron las revoluciones, la ciencia, el de-creimiento. La Santa Iglesia de Dios sufrió muchas tribulaciones. Bien es verdad que, en compensación de tamaños sinsabores, los hombres dieron á su divino creador el espectáculo de tantas y tales tonterías, que más de una vez, en el transcurso de los siglos, la faz del Altísimo se desarrugó y de sus labios brotó la risa, sin ser parte la propia voluntad omnipotente á contenerlo.

Aun no fué el de la impiedad el mas triste de los espectáculos que el mundo ofreció á su autor. Dominando el chosanna, de los sacerdotes, mezclado y confundido con el holocausto de los fieles, llegó incesantemente á sus oídos el inmenso gemido que exhala la creación entera, el bárbaro clamor de la cruel batalla de la vida, el grito del dolor, la queja de la opresión, el sollozo del infortunio, el rugido de la desesperación y el estertor de la agonía. Oyó llantos, blasfemias, maldiciones, conjuros, ruegos, alaridos, ruidos de cadena y rechinar de dientes. El mal entero de lo creado, toda la abominación de la existencia, se alzó hasta su trono inmortal como una protesta y un lamento. ¡Cuántas, cuántas veces, en la larga duración de las edades, el artífice del universo, conmovido por el inmenso infortunio de los seres, contemplando la desdichada condición de sus criaturas, á fuer de sabio, á fuer de santo, á fuer de misericordioso, á fuer de justo, se habrá sin duda arrepentido de su obra!

Todo acaba en el mundo, el mundo inclusive. Apareció por fin la aurora del día anunciado, del día temido, del día de la justicia, de la ira, de la expiación y del juicio. Todos los culpables de haber vivido comparecieron como reos en el valle de Josafat. El Juez ocupó el estrado. Abrióse el juicio oral público. Ofició el diablo de fiscal y el angel guardiano de abogado. Uno á uno, todos los humanos fueron desfilando ante el temido tribunal. Luego, muy largo tiempo duraron los debates forenses. Mas, pronunciada al cabo la inapelable sentencia, dióse al mundo por finiquitado, pasando á sus respectivas y perdurables moradas los santos y los réprobos.

Una vez ultimada la liquidación definitiva de la vida, plugó á Dios contemplar el resultado. Y hé aquí lo que vió. Allá arriba, y en inconmensurables alturas, un puñado de justos gozaban la beatitud, un tanto monótona, de la paz y bienaventuranza eternas. Allá abajo, en el insondable abismo, la inmensa, la prodigiosa multitud de los condenados se retorcia desesperada entre tormentos sin nombre que nunca deben acabar. Y entre el cielo y el infierno, el universo, vuelto al caos, aparecía informe, monstruoso, oscuro, frío, desolado, como un enorme cementerio de mundos muertos.

De nuevo resonó potente entonces por las huecas concavidades del vacío la voz augusta á cuyo mágico conjuro la creación un día saliera de la nada.

Y aquella voz decía:  
—Pues, señor, bien pensado, la verdad es que he hecho un pan como unas hostias.

Alfredo Calderón

## INTRUSOS EN EL EJERCITO

La *Correspondencia Militar* publica una enérgica protesta contra el proyecto anunciado por *El Imparcial* de otorgar el empleo de coronel de Estado Mayor al consorte de la princesa de Asturias.

De dicha protesta reproducimos los siguientes párrafos.

«El Sr. Silvela tiene el encargo de recabar del gobierno que se cometa en el acto más monstruoso que se puede cometer en estos tiempos; esto es: que se haga coronel á quien ningún mérito tiene ni ha hecho, ni es español siquiera, ni es nada más que capitán honorario, gracias al servilismo del general Correh, ministro entonces, de funesta memoria, que permitió que así se llamaran aquel señor y su hermano Fernando.

Tenemos confianza en el actual ministro de la Guerra que no suscribirá semejante absurdo; creemos que antes se cortaría la mano derecha, que firmar el nombramiento de coronel de Estado Mayor á favor del futuro marido de la princesa de Asturias.

Ocupados y preocupados con las desdichas de la patria en Mayo de 1898, cuando se publicó el «Anuario Militar», no nos apercibimos de la intrusión en éste de los hijos del conde de Caserta D. Fernando y D. Carlos de Borbón y Borbón, como capitanes honorarios de Estado Mayor, hecho escandaloso que debiera protestarse por todo el ejército.

Figuraban esos dos señores en el escalafón del cuerpo de Estado Mayor como capitanes honorarios, con la antigüedad del 30 de Abril de 1898.

Esos jóvenes no han cursado los tres años en la Escuela de Guerra, como lo podemos demostrar; pero esto poco nos importa, pues como extranjeros, pueden aceptar como quiera la instrucción en la forma que deseen no para oficiales del ejército español.

Para la futura discusión avisamos á los diputados que combatan el Mensaje acerca del matrimonio de la princesa de Asturias, que desde hace tres años, y subrepticamente se han introducido en los escalafones del ejército los nombres de los hermanos Caserta, con el tratamiento de altezas reales que no tienen, y con el fin de llegar al casamiento y pretexto de cometer una infracción de ley.

Los Sres. D. Fernando y D. Carlos de Borbón y Borbón no tienen derecho á llamarse capitanes del ejército español, ni á figurar en escalafón alguno de éste.»

## APUNTES POLÍTICOS

En Petrel han dimitido sus cargos el juez municipal y tres concejales. — ¿Por qué?

Según un colega, está á punto de romperse, el pacto entre fusionistas y silvelistas alicantinos.

Los liberales están contentos por el discurso de su jefe D. Pr xedes.

El jefe local del partido D. Rafael Terol, tiene estos días cara de pascua. Es decir, que se alegra del discurso de su respetable amigo y jefe, porque recuerda pasadas glorias del partido progresista y su odio al clericalismo.

Que dure ese entusiasmo es menester.

La *Opinión* dice votará para el tercer lugar por la circunscripción, al candidato que indique D. Francisco Silvela, jefe del partido, cosa que es posible no haga *El Correo*.

Continúa como se vé la polémica. También afirma el mismo colega que vive y quiere vivir en perfecta armonía con los liberales dinásticos creyéndolo correcto.

Nosotros no decimos nada.

«Falta de sentido» titula un artículo *El Graduador*.

Y de vergüenza.

## Notas y notitas

Hé aquí el bando á que nos referimos días anteriores, y que para su inserción nos remite el señor gobernador civil de la provincia:

«ALICANTINO»:

Próximo el día 31 de Diciembre en cuya noche ha de efectuarse el censo de la población, operación magna para la que por mandato de la Ley se reclama el concurso de todos los habitantes, especialmente de los cabezas de familia y jefes de establecimientos, centros y colectividades, á todos me dirijo encareciéndolos la importancia que el censo encierra, tanto para los fines de una buena administración, como para los científicos que la Estadística estudia.

La mayoría de las naciones coinciden por esta vez en hacer el censo en la misma fecha, la noche del 31 de Diciembre de 1900, al 1.º de Enero de 1901, comprendiendo que esta es la más sólida base para que puedan desarrollarse las reformas sociales á que está llamado el siglo XX; todas se preparan para presentar en sus censos la verdadera fotografía de su modo de ser actual, formando un documento histórico de valor inapreciable.

Procuraremos todos coadyuvar á tan vasta y útil operación, haciendo que, por su exactitud en el conjunto y precisión en los detalles, pueda compararse ventajosamente nuestro censo con los que en el mismo día llevarán á cabo las demás naciones.

Deseche, si alguien las tuviere, ridículas preocupaciones y demos, consignando en el empadronamiento censal la más absoluta verdad, una prueba más al respeto de los extraños y á la consideración de nuestras provincias hermanas.

Así lo espera de todos, confiadamente, nuestro gobernador civil, Federico Chápiu Cayuela.

Alicante 20 de Diciembre de 1900.

¡Aprieta!

En Barcelona circulan estos días billetes falsos de la lotería de Navidad.

Pero no hay que alarmarse.

Hay un medio seguro de distinguir los legítimos de los falsos.

Se distinguen, en que si salen premiados los falsos, no los pagan.

La autoridad de Zaragoza ha prohibido que 700 tejedores huelguistas pidan limosna.

Por lo visto la autoridad prefiere que la tomen.

O se propone que sean dos veces huelguistas: una como tejedores y otra como mendigos.

Habla D. José Canalejas y Méndez:

«Inculpa á Silvela del extraordinario desarrollo adquirido por el separatismo y el clericalismo, y compara brillantemente las penalidades y miserias porque pasa el párroco de aldea, verdadero guía de las conciencias, con la fastidiosidad de los obispos y de las órdenes religiosas, disponiendo de todas las comodidades y que parece que su misión solo consiste en acumular tesoros.»

¡A buena hora Canalejas verdes!

Veinte años hace que yo estoy diciéndolo mismo, y nadie le ha dado importancia.

¡Atrasadillo está el Sr. Canalejas!

La Junta de gobierno del Colegio de médicos de la provincia de Alicante, previene á los señores médicos de la misma que no estén colegiados, que concede para cumplir este requisito como última prórroga hasta el 31 de los corrientes, pues se vé en el ineludible deber de cumplimentar desde el día 1.º del año próximo lo que se ordena en la real orden de 3 de Octubre de 1900.

La tesorería de Hacienda ha declarado incursos en el apremio de primer grado á los contribuyentes morosos de las zonas de Villajoyosa, Elohe, Dolores, Alcoy y Callosa de Ensarria, que han dejado transcurrir los plazos concedidos para verificar el pago de sus cuotas.

La comisión provincial ha informado al gobernador civil, que procede la aprobación del presupuesto municipal de Alicante para

1901, con la modificación de fijar el contador municipales, aprobado por real decreto de 11 del actual, indiscutiblemente le corresponde.

Felicitamos muy cordialmente á nuestro particular amigo el señor Vicent, por el acuerdo de la Comisión.

Recordarán nuestros lectores que la Comisión de Hacienda de presentar el proyecto de presupuesto fijaba el sueldo de dicho funcionario en 3.500 pesetas, que fué aprobado por el excelentísimo Ayuntamiento, más vino el acuerdo de la Junta municipal, tomando á propuesta del regidor síndico Sr. Albarola, y se redujo el referido sueldo á 3.000 pesetas.

La Comisión provincial ha declarado que el Sr. Vicent tenía derecho á cobrar las 3.500 pesetas que cobra, y á percibir en el próximo presupuesto 4.000 pesetas.

## CORREO DE MADRID

20 Diciembre 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA

—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario: Se ha celebrado Consejo de ministros.

El Sr. Ramos Izquierdo insistió en su dimisión.

Azcárraga consiguió aplazar la crisis, acordándose que se celebre hoy una nueva conferencia con Silvela y la comisión con objeto de buscar una fórmula de arreglo.

La impresión general es que se trata de aplazar el planteamiento de la crisis hasta que se apruebe el Mensaje.

En la Sesión del Senado, el señor Montero Rios combate la boia de la Princesa con gran templanza.

El general López Dominguez interviene en el debate, censurándola. Explica su voto favorable á la boda por su carácter de militar.

Villanueva y el Duque de Tetuán la aprueban.

En el ministerio de Marina no se han facilitado noticias acerca de lo ocurrido en la fragata «Asturias».

Ayer ha sido puesto en libertad el director de «El País», D. Pedro Barrantes.

Sagasta se ha negado rotundamente á admitir el obsequio que le preparaban sus correligionarios, y éstos han desistido.

El Corresponsal.

## Varias noticias

Ha fallecido en Madrid, pueblo de su residencia la virtuosa señora doña Amalia Mahiques, esposa de nuestro querido amigo y paisano D. Ramon Solbes, jefe de Negociado del Ministerio de Agricultura Industria, Comercio y Obras publicas.

Reciba el viudo y demas familia el pesame que le enviamos por tan gran desgracia.

Se hará un parterre en la Avenida de Zorrilla. Al menos así parece que lo proyecta el Ayuntamiento, por lo que vemos. El arquitecto Municipal Sr. Guardiola Picó ya tiene trazado el plano sobre el terreno.

Después de permanecer en Madrid una larga temporada, ayer tuvimos el gusto de estrechar la mano de nuestro querido amigo D. Juan Lafora.

Bien venido.

La Junta provincial del Censo de población de Alicante, recuerda en el «Boletín oficial» correspondiente al día de ayer los artículos de la Instrucción que más particularmente atañen a cada uno de los elementos que han de intervenir en la confección del Censo el día 31 del corriente mes.

Nuestro amigo D. Fernando Figuras, ha sido nombrado corresponsal en esta provincia, de la importantísima publicación «La Revista de Economía y Hacienda», dedicada al estudio de la situación financiera, é intereses materiales del país, defensa y fomento de la producción española.

Para hoy á las doce del día y en segunda convocatoria, está citada en el Ayuntamiento la comisión de Ensanche, con objeto de emitir dictamen en las cuentas de la zona de Ensanche correspondiente al primer semestre de 1899 900.

Sabemos que en la tienda de José Semper se han recibido grandes colecciones en vestido última moda para señora y trajes para caballeros.

Los recomendamos al público para el buen gusto en vestir.

# GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—  
Depósito de vidrios planos.

### A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement. Allí encontrareis de todo lo que vuestro gusto apetezca, á precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante. Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

### TERCERA SUBASTA

Tendrá lugar el día 30 del actual, á las once de su mañana, ante el Delegado de Hacienda, de los pastos del monte «Cabozó y Altés de la Rambla dels chics y faldas de la Solana», sito en el término de Patrel, de la pertenencia del Estado, por la cantidad de 15,75 pesetas, ó sea una rebaja del 25 por 100.

### LAS HARINAS

¿Se puede saber á qué altura estamos respecto á la clase de harinas que se consumen en Alicante?  
¿Tienen mezcla ó se venden puras?  
¿La harina de trigo se mezcla con la de centeno?  
¿Quisiéramos ver satisfechas estas preguntas?

### PUESTOS PUBLICOS

Este año se venderá el casquijo en el Paseo de Mendez Núñez, sitio nada á propósito para el objeto segun ya dijimos oportunamente. Como de mostración tenemos aue á cada vendedor se le conceden tres metros y porque no los que necesite? Pues, porque no hay espacio aliento así que ea, la Avenida de Zorrilla sobra para todos ó en la plaza de Alfonso XII. En fin, conste que no nos parece bien lo hecho.

Se han aprobado los presupuestos ordinarios de Alicante, Algorfa, Beniardá y Callosa de Ensarria.

Ayer mañana se han suspendido en nuestra Audiencia provincial dos juicios anunciados para ayer, uno del juzgado de Elche por homicidio y otro del de esta capital por lesión.

La «Gaceta» publica una real orden disponiendo se consideren los regentes de las escuelas prácticas de las Normales con los mismos derechos y categoría que los demás profesores numerarios de dichas Normales.

### OSTRAS FRESCAS

Se venden en el afamado hotel Iborra, á 1'25 peseta docena.

### SORTEO DE NAVIDAD

Número de la Prensa, 10.877.  
No se admiten más adhesiones.

### SINDICATO DE RIEGO

#### DE LA HUERTA DE ALICANTE

El estado del Pantano en el día de hoy y las 4 de la mañana es el siguiente:  
Existencia de agua 67 Palmos.  
Pared descubierta 31 idem.  
De cieno 98 idem.  
Entran 2 hila floja.  
Sale 2 hilas fuertes.  
Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.  
Alicante 20 de Diciembre de 1900.—El director Laureano Antón.

### LA ELEGANTE

Corsetería.—Sagasta, 4 antes San Francisco).



La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corsets elegantes.

### COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial

#### MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos de 1.ª y 2.ª Enseñanza y carrera de comercio.

Para el ingreso, matricula y cuantos detalles puedan desearse, dirijanse los padres ó interesados al director D. Celestino Chincilla, Bailen, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.

### LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



#### LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanes Conseil, Ives Conseil, Alphonse Conseil, Les trois frères Conseil, Conseil frères, Augusto Conseil, Theodore Conseil y Conseil Père.*

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

### Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas. San Fernando y Esplanada de España.

### LA SIN RIVAL

## Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas  
agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15  
Servicio á domicilio

### Antonio López Jerez

#### TURRONERO

Como todos los años, ha llegado á esta capital el afamado turronero D. Antonio Lopez Jerez, con un abundante y variado surtido de turrones, peladillas y cascás de Valencia.

Visitad su establecimiento del Pasaje de Amérigo y os convencereis. Comprad el turrón de este industrial que es riquísimo, y cada día es mas solicitado.

No equivocarse, Lopez Jerez Pasaje.

#### A LAS FAMILIAS

#### Gran Drogueria

## EL TIMON

### JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogras y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Drogueria general*, además de los artículos de *Amoires y Decorados*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

#### PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

## ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Gran compañía cómica-dramática española dirigida por D. Miguel Cepillo.

Función para hoy, por la noche, á las nueve menos cuarto.—Los Galeotes.  
Entrada general 60 céntimos.

## ULTIMA HORA

Madrid 21 (5'15 t.)

Congreso aprueba fuerzas navales adición autoriza armamento otros buques caso necesario. Senado terminado convenio deuda. Mañana suspenderá sesiones.—Telegrafían de Sevilla que en el rio Guadalquivir y frente á orilla chocaron el vapor noruego «Claperborg» con la balandra «Salvador». Esta última quedó con la proa destrozada, encallando en la orilla del rio. Se ha salvado la tripulación de la balandra.

71'45-34'30.

IMP. Y LIT. DE T. MEÑEZ.

Ferrand me había dicho que estaba resuelto á echarme de su casa; de modo que mi familia iba á verse privada de los pocos recursos que yo le suministraba.

Maldita y despreciada por mi padre, porque después de las mentiras que había inventado para tranquilizarlo, me tendría sin duda por cómplice y no por víctima de M. Ferrand, ¿qué iba á ser de mí ¿dónde refugiarme? ¿dónde colocarme hallándome en tal estado?

Confieso que tuve entonces una idea criminal, y os hago esta confesión, porque nada quiero ocultaros, ni aun aquello que perjudica, y deseo manifestaros al extremo que me condujo la crueldad de M. Ferrand.

Si hubiese sucumbido á un pensamiento funesto ¿quién sería ese hombre cómplice de mi crimen?

Calló por un momento Luisa, para continuar con voz trémula:

—Había oído decir á la potera que vivía en la casa un em pírico, y...

No pudo acabar. Rodolfo se acordó de que el primer día que vió á madama Pipelet, había recibido del cartero, en ausencia de ella, una carta en papel ordinario con la letra del sobre desfigurada, y en la cual había notado la señal de algunas lágrimas.

—Y le escribisteis, pobre criatura, hace tres

días... Y llorasteis al escribir esta carta... y la letra era disfrazada...

Luisa miró asombrada á Rodolfo.

—¿Cómo sabéis, señor?...

—Serenaos. Estaba solo en la portería cuando trajeron esa carta, y la vi por casualidad.

—Era la mía, señor. En esa carta sin firma decía al señor Bradamanti que, no pudiendo ir á su casa me hiciese el favor de hallarse aquella tarde junto al palacio de Eau.

Estaba sin juicio, y quería pedirle uno de sus horrendos consejos. Salí de la casa con intención de verle, pero al cabo de un instante recobré la razón, me asusté del crimen que iba á cometer, y me volví á casa. Aquella noche ocurrió una escena que produjo mi última desgracia. M. Ferrand estaba persuadido de que yo tardaría dos horas, siendo así que estuve ausente pocos minutos. Al pasar por delante de la puerta falsa del jardín, la vi abierta, con grande sorpresa mía; entré por ella; la cerré y puse la llave en el gabinete de mi amo, según costumbre.

Esta pieza estaba antes de su cuarto de dormir, el sitio más retirado de la casa, en el cual recibía sus visitas secretas, pues en el escritorio sólo despachaba los negocios ordinarios.

Os diré por qué os refiero estos pormenores; como sabía bien las habitaciones de la casa, después de atravesar el comedor que estaba alum-

**Almacén de Arroz Valenciano.**

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

**R. GINER**

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.— teléfono núm. 94.

**La Cerámica Alicantina**  
**DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA**

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

**AGENCIA MARITIMA**

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngación á Vapeur» (ex-lignes Groes.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixte (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

**Rosser, Viuda de Guixot y Comp.<sup>a</sup>**  
**ARMADORES**

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Trasportes combinados por el interior de Francia.—Trasbordo para Inglaterra.

**SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS**

Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle.

ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

**SE VENDE**

una casa en Alicante, calle de Labradores, número 6, y dos horas y tres cuartos de agua.

En Elche, la mitad de un huerto llamado del «Cabot» y una hacienda titulada del «Molar».

Dirigirlas ofertas al señor Touzis, abogado. Rue d'Alzon, 10, Burdeos—rancia.

**E. BOTÍ CARBONELL**  
**FERRETERIA, QUINCALLA**

Perfumería y expendedoría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

**LOS CHORICEROS**

**GARBANZOS**

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el comercio de ramo de sa. chichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

**Mariano Alvarez**

**LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL**

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

**Garantías**

|                         |       |                   |
|-------------------------|-------|-------------------|
| Capital social efectivo | Ptas. | 12.000.000        |
| Primas y reservas       |       | 44.028.645        |
| <b>Total</b>            |       | <b>56.028.645</b> |

**33 años de existencia**

**SEGUROS CONTRA INCENDIOS**

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

**SEGUROS SOBRE LA VIDA**

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dots les Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

brado, entré sin luz en la sala, y luego en el gabinete que precedía al dormitorio de mi amo, cuya Puerta se abrió al punto de poner la llave sobre la mesa.

No bien me hubo visto mi amo á favor de la luz del quinqué de su cuarto, cerró súbitamente la puerta, dejando dentro á una persona que no pude ver; y, arrojándose sobre mí, me agarró por el pezuqueo como si quisiera ahogarme, y me dijo en voz baja con tono furioso y asustado:—¡Oh! estabas escuchando á la puertal ¡Responde, ó te mato!—Pero mudando luego de idea sin darme lugar á responderle, me fué empujando hasta el comedor, me arrojó dentro y cerró la puerta.

—¿Y no oísteis algo de la conversación?

—Nada; me hubiera guardado bien de entrar en el gabinete á haber sabido que estaba con alguien, porque lo tenía prohibido hasta á la misma señora Serafina.

—¿Qué os dijo cuando volvió á veros?

—El ama de llaves fué quien vino á abrirme la puerta, y no vi á M. Ferrand aquella noche. El susto me puso mala. Al día siguiente me encontré con M. Ferrand al bajar de mi cuarto, y me estremecí al acordarme de las amenazas de la víspera; más no puedo expresar cuál fué mi sorpresa al oírle decir con mucho sosiego: «Sabes que tengo prohibido entrar en el gabinete cuando estoy con alguno en mi cuarto; pero como has de estar po-

pado el que ahora ocupáis, le hablé de él y lo tomé. Cuando lo dejó hará cosa de un mes, me suplicó que no dijese á nadie su nueva morada.

—¿No pensasteis jamás en descubrir vuestra situación á Germán?

—No señor, se había dejado engañar como todos por la hipocresía de M. Ferrand, y decía que era de genio áspero y exigente, pero el hombre más honrado del mundo.

—¿Cuando Germán vivió aquí, oyó acaso alguna vez á vuestro padre quejarse de que el notario intentaba seduciros?

—Mi padre no manifestaba jamás sus recelos delante de los extraños; además, por aquel tiempo era cuando yo lo engañaba diciéndole que M. Ferrand ya no pensaba en mí. ¡Ah! ¡padre! perdonadme aquella mentira; solo lo hacía por tranquilizaros.

Morel no respondió; sollozaba con la cabeza apoyada en los brazos, cruzados sobre la cabeza. Rodolfo hizo una seña á Luisa para que no volviese á dirigirle la palabra, y la joven continuó:

—Vivía en continuo llanto, en angustia; continuaba. A fuerza de precauciones conseguí ocultar mi situación, pero no podía esperar que sucediese lo mismo durante los dos meses que faltaban para el término fatal.

Cada vez veía más espantoso el porvenir. M. Fe-

**A los viajeros**

**Ferrocarriles.**

Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'56 noche.—MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.—CORREO, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO salida, 3'3b tarde; llegada, 7'50 noche.

**Correos.**

Los buzones de la capital se reabren á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 a. 10'30 de la mañana.

**Diigencias.**

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.